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ESTADO

G

Governo debate, na Casa G20, produção 
de fertilizantes e segurança alimentar

Vinicius Jr. 
reconhece má 
fase e pede 
desculpas
O atacante Vinícius Júnior 
pediu desculpas à torcida 
brasileira após a derrota 
da Seleção por 1 a 0 contra 
o Paraguai. O jogador do 
Real Madrid reconheceu o 
momento difícil, mencio-
nando a falta de confiança 
coletiva e a necessidade 
de tempo para que o time 
se ajuste à metodologia do 
técnico Dorival Júnior.

O projeto de lei (PL) que concede anistia aos condenados 
nos atos golpistas do dia 8 de janeiro de 2023 não entrou na 
pauta de votação da Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) 
desta quarta-feira (11), conforme havia prometido a presi-
dente da CCJ, a deputada federal Caroline de Toni (PL/SC).

CADERNO

A recente onda de secura no Estado do 
Rio, resultante da baixa umidade, fumaça 
de queimadas e falta de chuvas, tem 

prejudicado a qualidade do ar, o abaste-
cimento de água e a saúde dos morado-
res. A Cedae alertou sobre os sistemas 

Imunana-Laranjal e Acari, que abaste-
cem o Leste Metropolitano e parte da 
Baixada Fluminense, respectivamente. 

Em Angra dos Reis, a prefeitura declarou 
emergência hídrica, e o fornecimento de 
água em Mangaratiba e Itaguaí também 

foi comprometido. O risco de incêndios é 
elevado, especialmente em cidades como 
Barra do Piraí e Barra Mansa.
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Os currícu-
los escola-
res agora 
d e v e r ã o 
d e s t a c a r 
as contri-

buições de mulheres nas 
áreas científica, social, 
artística, cultural, econô-
mica e política, conforme 
determina o Projeto de Lei 
(PL) 557/2020. Esse projeto, 
aprovado nesta terça-feira 
(10) no Senado, segue para 
sanção do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva. 
A proposta altera a Lei 
de Diretrizes e Bases da 
Educação Nacional (LDB), 
obrigando a inclusão de 
abordagens femininas nos 
conteúdos curriculares 
do ensino fundamental e 
médio em escolas públicas 
e privadas. O texto des-
taca que a inclusão dessas 
abordagens visa resgatar 
as contribuições, vivências 

e conquistas das mulheres 
em diversas áreas, promo-
vendo uma visão mais equi-
librada e justa da história e 
do conhecimento.
A baixa representação femi-
nina no mundo científico, 
decorrente de preconceitos 
e do desencorajamento em 
relação aos papéis que as 
mulheres podem ocupar, é 
uma das justificativas para 
a aprovação do projeto. A 
relatora, senadora Soraya 
Tronicke (Podemos-MS), 
argumentou que as mulhe-
res, quando mencionadas 
em livros, são frequente-
mente relegadas a papéis 
de gênero tradicionais, 
estabelecidos pelo patriar-
cado. Além disso, muitas 
vezes, elas são marginali-
zadas, sub-representadas 
ou até excluídas dos livros 
de história.
Soraya destacou que este-
reótipos influenciam as 

decisões das meninas desde 
cedo, desencorajando-as 
de explorar interesses em 
determinadas áreas, o que 
resulta na baixa represen-
tatividade feminina em 
diversas carreiras. Ela tam-
bém mencionou que mui-
tas descobertas atribuídas 
a homens, na verdade, con-
taram com a participação 
de mulheres cujos nomes 
foram ignorados na história.
O projeto também institui a 
Semana de Valorização de 
Mulheres que Fizeram His-
tória, a ser realizada anual-
mente na segunda semana 
de março, nas escolas de 
educação básica do país. 
Essa campanha visa promo-
ver uma maior igualdade 
de gênero e aumentar a 
presença das mulheres em 
campos onde ainda são 
sub-representadas, como 
política, física, filosofia e 
matemática.

Kaio Jorge, atacante do 
Cruzeiro, encontrou 
em um haras em Gra-

vatá, Pernambuco, um refúgio 
que combina suas paixões: a 

natureza e os cavalos. No haras 
de 14,5 hectares, ele troca as 
chuteiras por botas e se dedica 
à equinocultura, inspirada por 
memórias da infância e pelo avô. 

Kaio Jorge, que planeja trans-
formar o hobby em negócio, já 
investiu em 22 cavalos, incluindo 
exemplares valiosos. O jogador 
sonha em fazer do haras uma 

potência no mercado, inspirado 
por artistas como Wesley Safa-
dão e Gustavo Lima. Apesar do 
amor pelos cavalos, ele afirma 
que ainda prefere o futebol.

Lado B de Kaio Jorge tem cavalo de R$ 1 milhão 
e rotina de vaqueiro no interior de Pernambuco

O Cerrado, segundo 
maior bioma brasi-
leiro, enfrenta grave 

ameaça à sua biodiversidade 
e serviços ecossistêmicos. De 
acordo com a Mapbiomas, 
o bioma perdeu 27% de sua 
vegetação nativa nos últimos 
39 anos, equivalente a 38 
milhões de hectares. Propor-
cionalmente, apenas o Pampa 
sofreu maior perda, com 28% 
de vegetação nativa removida.

O Cerrado, que ocupa 25% 
do território nacional em 11 
estados, é a savana mais bio-
diversa do mundo devido às 
suas transições com outros 
biomas, como Amazônia e 
Mata Atlântica. No entanto, 
88 milhões de hectares do 
Cerrado foram atingidos por 
incêndios nesse período, 
resultando na perda de 9,5 
milhões de hectares. Mudan-
ças climáticas e uso indiscri-
minado do fogo ameaçam 
ainda mais sua integridade.

A destruição do Cerrado 

compromete sua capacidade 
de reter gás carbônico, recarre-
gar aquíferos e manter o ciclo 
hídrico. A expansão agrícola 
sobre áreas úmidas do bioma 
agrava a situação, afetando 
o abastecimento de água e 
aumentando a vulnerabilidade 
a desastres climáticos. Nos 
últimos 39 anos, 500 mil hec-
tares de áreas úmidas foram 
substituídos por pastagens, 
impactando recursos hídricos 
essenciais para o Brasil.

Em 11 de setembro, Dia do 
Cerrado, organizações como o 
Ipam e WWF Brasil lançaram a 
campanha "Cerrado, Coração 
das Águas". A iniciativa visa 
sensibilizar a sociedade sobre 
a importância do bioma, reu-
nindo informações sobre suas 
características, biodiversidade 
e desafios de preservação. O 
site da campanha também 
destaca boas práticas e histó-
rias ligadas ao Cerrado, enfa-
tizando sua relevância para o 
equilíbrio ambiental do país.

Dia do Cerrado: 
bioma é o segundo 

mais ameaçado no país

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva afir-
mou que o Brasil 

continuará acolhendo imi-
grantes venezuelanos, desta-
cando a responsabilidade do 

governo em ajudar o estado 
de Roraima. Ele expressou 
esperança de que a Vene-
zuela volte à normalidade. Em 
Roraima, cidades como Boa 
Vista e Pacaraima recebem 

a maioria dos imigrantes, 
com a Operação Acolhida 
oferecendo apoio humani-
tário. Desde 2017, mais de 
1,1 milhão de venezuelanos 
entraram no Brasil. Durante 

sua visita ao Amazonas, Lula 
também anunciou medidas 
de combate à seca, incluindo 
a distribuição de purificado-
res de água e obras de draga-
gem nos rios da região.

Lula diz que Brasil continuará a 
receber refugiados venezuelanos

  MUNDO 

Currículos escolares vão destacar 
feitos das mulheres para a sociedade

PL aprovado pelo Senado segue agora para sanção presidencial
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A recente onda 
de secura no 
Estado do 
Rio, resul-
tante da 
baixa umi-

dade, fumaça de queimadas 
e falta de chuvas, tem pre-
judicado a qualidade do ar, 
o abastecimento de água e 
a saúde dos moradores. A 
Cedae alertou sobre os sis-
temas Imunana-Laranjal e 
Acari, que abastecem o Leste 
Metropolitano e parte da Bai-
xada Fluminense, respectiva-
mente. Em Angra dos Reis, a 
prefeitura declarou emergên-
cia hídrica, e o fornecimento 
de água em Mangaratiba e 
Itaguaí também foi compro-
metido. O risco de incêndios 
é elevado, especialmente em 
cidades como Barra do Piraí e 
Barra Mansa.

A qualidade do ar tem 
sido monitorada pelo Insti-
tuto Estadual do Ambiente 
(Inea), que revelou que algu-
mas regiões, como a Baixada 
Fluminense e Barra Mansa, 
apresentam níveis ruins. A 
previsão para os próximos dias 
é de piora, com mais quei-
madas e sem chuvas, agra-
vando a situação. Na capi-
tal, o Instituto Nacional de 
Meteorologia (Inmet) prevê 

umidade relativa mínima de 
20% e temperaturas de até 
37 graus. A qualidade do ar 
em bairros como Campo 
Grande, na Zona Oeste, já é 
classificada como ruim.

A saúde pública está sendo 
impactada, com aumentos sig-
nificativos nos casos de asma 
e bronquite. A baixa umidade 
facilita a propagação de viro-
ses e crises alérgicas, como 

relatado por moradores da 
Zona Norte do Rio que enfren-
tam sintomas respiratórios.

Além disso, a secura afeta 
os reservatórios de água. Em 
Angra dos Reis, moradores 

enfrentam racionamento e 
restrições no uso de água. 
A prefeitura proibiu lavar 
carros e regar jardins por 90 
dias e contratou caminhões-
-pipa para suprir a demanda. 

O Sistema Imunana-Laran-
jal, que abastece Niterói e 
regiões próximas, também 
corre o risco de redução no 
abastecimento caso a situa-
ção persista.

Baixa umidade e má qualidade do 
ar afetam saúde moradores no Rio

RIO DE JANEIRO RIO DE JANEIRO

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva parti-
cipará, na quinta-

-feira, 12 de setembro, da 
cerimônia de celebração 
do retorno do Manto Tupi-
nambá, às 17h, na Quinta da 
Boa Vista, Rio de Janeiro. O 
evento é organizado pelos 
ministérios dos Povos Indí-
genas (MPI), da Educação 
(MEC) e da Cultura (MinC), 
com colaboração do Minis-
tério das Relações Exteriores 
(MRE) e a presença de lide-
ranças do Povo Tupinambá.
O Manto Tupinambá, um 
objeto raro e sagrado, 
retornou ao Brasil em 11 
de julho, vindo do Museu 
Nacional da Dinamarca, e 
está agora na Biblioteca 
Central do Museu Nacional, 

no Rio de Janeiro. A devo-
lução foi articulada entre 
instituições do Brasil e Dina-
marca, incluindo o MRE, 
museus e lideranças Tupi-
nambá.
Para a cobertura do evento, 
profissionais de imprensa 
devem solicitar credencia-
mento até as 10h do dia 12 
de setembro de 2024, pelo 
site do Palácio do Planalto. 
Credenciais aprovadas 
devem ser retiradas no local 
do evento, entre 15h e 16h. 
Serviço: 
Celebração do retorno do 
Manto Tupinambá
Data: 12 de setembro
Horário: 17h
Local: Museu Nacional, 
Quinta da Boa Vista, Rio de 
Janeiro.

Presidente celebra retorno 
do Manto Tupinambá 

ao Brasil no Rio

A pesquisa Quaest, 
contratada pela 
Globo, divulgada em 

11 de setembro, mostra que 
Eduardo Paes (PSD) lidera 
com folga a corrida pela 
Prefeitura do Rio de Janeiro, 
com 64% das intenções de 
voto, um aumento em relação 
aos 60% do levantamento 
anterior. Alexandre Ramagem 
(PL) segue em segundo 
com 13%, distanciando-se 

de Tarcísio Motta (PSOL), que 
tem 4%. Outros candidatos 
não passam de 1%. A pesquisa 
foi realizada presencialmente 
com 1.140 eleitores entre 8 
e 10 de setembro. A margem 
de erro é de 3 pontos percen-
tuais, e o nível de confiança 
é de 95%. No cenário espon-
tâneo, 52% dos eleitores ainda 
estão indecisos. Em relação à 
rejeição, Cyro Garcia (PSTU) 
lidera com 47%, seguido por 

Tarcísio Motta (PSOL) com 41% 
e Alexandre Ramagem (PL) 
com 32%. Eduardo Paes tem 
23% de rejeição. Paes também 
lidera no conhecimento e 
potencial de voto, com 74% 
dos entrevistados afirmando 
que o conhecem e pode-
riam votar nele. A avaliação 
do governo Paes subiu para 
61% de aprovação, com 27% 
avaliando-o como regular e 
9% como negativo.

Após TAC, 
'Prédio da 
Caixa', no 
Centro de 

Niterói, será 
desapropriado

NITERÓI

O impasse envol-
vendo ex-mo-
radores do 

condomínio Nossa Senhora 
da Conceição, na Avenida 
Amaral Peixoto, em Niterói, 
será finalmente resol-
vido. Um Termo de Ajusta-
mento de Conduta (TAC) foi 
firmado entre a prefeitura e 
o Ministério Público do Rio 
de Janeiro (MPRJ), prevendo 
a desapropriação do prédio, 
desocupado em 2019 
devido a graves problemas 
estruturais. O acordo esta-
belece indenizações para 
proprietários e moradores 
que possuíam o imóvel 
como residência principal 
por pelo menos cinco anos, 
além de compensações para 
famílias de baixa renda com 
menos tempo de posse. 

Os ex-moradores serão 
reassentados em programas 
habitacionais, como o Minha 
Casa Minha Vida, e terão 
preferência na aquisição 
dos novos apartamentos. 
A prefeitura reformará 
o prédio, destinando as 
unidades principalmente 
para habitação social. As 
propostas de indenização 
serão feitas em até 45 dias, 
com pagamentos em até 
120 dias após os acordos 
individuais.

Com 64%, Paes segue 
isolado em 1º; Ramagem vai a 13% 

e se descola de Tarcísio, com 4%

A pesquisa Quaest, 
divulgada nesta 
quarta-feira (11), 

aponta o atual prefeito 
de São Gonçalo, Capitão 
Nelson (PL), na liderança 
das intenções de voto, com 
75% na pesquisa estimu-

lada. Foram ouvidas 702 
pessoas, com margem de 
erro de 4 pontos percen-
tuais. Em um cenário de 
segundo turno, Nelson 
também lidera com 76%. 
A avaliação do governo do 
prefeito é majoritariamente 

positiva, com 73% de apro-
vação. A pesquisa foi enco-
mendada pela Rádio Tupi 
e registrada sob o número 
RJ-02035/2024. 

Outros candidatos incluem 
Dimas Gadelha (PT) e Prof. 
Josemar (PSOL).

Quaest São Gonçalo: Capitão Nelson, 
75%; Dimas, 9%; Josemar, 4%

Onda de secura que chegou ao estado foi provocada por uma combinação de fatores, 
como baixa umidade, fumaça de queimadas em todo o país e ausência de chuvas
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Nota da Polí-
cia Federal 
- Na manhã 
desta quar-
t a - f e i r a , 
11 /9,  a 

Polícia Federal deflagrou a 
Operação Estelião II, visando 
desarticular uma associação 
criminosa voltada para a prá-
tica de fraudes em benefícios 
previdenciários em diversos 
municípios do Rio de Janeiro.

Na ação de hoje, os policiais 
federais cumprem dois man-
dados de prisão preventiva, 12 
mandados de busca e apreen-
são, e três medidas cautelares 
diversas da prisão, dentre elas 
dois afastamentos da função 
pública. Os mandados são 
cumpridos nos municípios de 
Cabo Frio, São Pedro da Aldeia, 
Armação dos Búzios, Belford 
Roxo, Duque de Caxias e Rio 
de Janeiro.

A ação é a segunda etapa 
da operação deflagrada em 19 
de dezembro de 2023, quando 
foram cumpridos dois man-
dados de busca e apreensão, 
além de um mandado de pri-
são preventiva, ocasião em 
que foram apreendidos 27 
cartões bancários em nome 
de terceiros, 70 documentos 
de identificação falsos, um 

manuscrito contendo os dados 
de 21 benefícios previdenciá-
rios, indicando nome, CPF, 
benefício, contas bancárias e 
respectivas senhas, além de 
diversos outros documentos 
e materiais.

Ainda, naquela ocasião foi 
apreendida uma carteira da 
OAB/RJ em nome de uma 
advogada do Rio de Janeiro, 
a qual foi obtida ilegalmente 
pelos investigados por meio 
de uso de documentos falsos, 
utilizados para se passar pela 
advogada e conseguirem a 
carteira e o respectivo token.

Após análise de todo mate-
rial apreendido foi possí-
vel identificar e confirmar a 
existência de 27 benefícios 
fraudulentos, obtidos em sua 
maioria no ano de 2010, os 
quais vinham sendo pagos e 
recebidos pelos investigados 
desde então, o que resultou 
num prejuízo efetivo de R$ 
8.710.000,00 de reais aos 
cofres públicos.

Os levantamentos identifi-
caram ainda o envolvimento 
de outras pessoas, incluindo 
gerentes bancários, servidor 
do INSS, despachante, pes-
soas que se passavam pelos 
beneficiários fictícios, além de 
outros fraudadores, os quais 

prestavam auxílio mútuo na 
concretização e manutenção 
das fraudes.

Além das ordens judiciais 
de prisão e busca, também 
foi deferido pela justiça o blo-
queio de bens de investigados 
no valor equivalente ao dano 
causado de R$ 8.710.000,00, 

PF realiza Operação Estelião II no 
Rio, Região dos Lagos e Baixada

Credenciamento para 
pareceristas de propostas 

culturais em Japeri

JAPERIJAPERI

A Prefeitura de Japeri, 
por meio da Secre-
taria Municipal de 

Cultura e do Fundo Muni-
cipal de Cultura, abriu inscri-
ções para credenciamento de 
pareceristas que integrarão 
as Comissões de Seleção dos 
editais da Política Nacional 
Aldir Blanc (PNAB). O edital, 
publicado em 6 de setembro 
de 2024, busca credenciar 
oito pareceristas, incluindo 
Microempreendedores Indivi-
duais (MEIs) e pessoas jurídicas 
com expertise comprovada 
na área cultural, que não 
residam em Japeri. Esses 
profissionais avaliarão tecni-
camente as propostas cultu-
rais submetidas, garantindo 
transparência na aplicação dos 

recursos.
As inscrições, abertas até 

15 de setembro de 2024, 
devem ser realizadas online, 
com envio de documentação 
que comprove experiência e 
formação na área cultural. A 
Política Nacional Aldir Blanc, 
instituída pela Lei Federal nº 
14.399/2022, visa fomentar a 
cultura de forma contínua no 
Brasil. Em Japeri, essa inicia-
tiva fortalece a diversidade 
cultural local e promove a 
produção artística.  O creden-
ciamento é gratuito e exclusivo 
online. Para mais informa-
ções, acesse o formulário de 
inscrição: https://forms.gle/
Bc2UbttZptgeyJta6 ou entre 
em contato pelo e-mail: pnab-
japeri@gmail.com.

Crianças são transferidas de UPA 
pediátrica de Duque de Caxias

 após princípio de incêndio

CAXIAS 
Moradores de 
Japeri ganham 

biblioteca 
volante na 
Praça Leny 

Ferreira

Um princípio de 
incêndio na UPA 
pediátrica de Duque 

de Caxias, causado por um 
curto-circuito em uma lumi-
nária, forçou a transferência 
de 23 crianças para outras 
unidades de saúde na noite 

de terça-feira (10). O fogo 
foi controlado pelos funcio-
nários com extintores. Três 
pacientes da Sala Vermelha 
foram transferidos para os 
hospitais Adão Pereira Nunes 
e Padre Guilherme, enquanto 
as 20 crianças da Sala Amarela 

foram levadas para o Hospital 
Infantil Ismélia da Silveira. O 
Corpo de Bombeiros chegou 
ao local às 19h35, mas 
não havia chamas. A UPA 
retomou os atendimentos às 
22h40 após a limpeza e subs-
tituição da luminária.

A leitura é essen-
cial para o desen-
volvimento social, 

emocional e cognitivo, 
melhorando atenção, voca-
bulário, memória e racio-
cínio. Reconhecendo essa 
importância, a Prefeitura 
de Japeri, em parceria com 
o Sesc e a Secretaria Muni-
cipal de Cultura, inaugurou 
o Bibliosesc na Praça Leny 
Ferreira em 10 de setembro.

O projeto, iniciado em 25 
de junho na Praça Wendel 
Coelho, visa promover a 
leitura e facilitar o acesso 
a livros na Baixada Flumi-
nense. Agora, a biblioteca 
móvel atenderá alternada-
mente às terças-feiras em 
Japeri e Engenheiro Pedreira, 
das 10h30 às 16h30. Serão 
oferecidos empréstimos de 
até três livros por vez, com 
possibilidade de renovação, 
além de atividades culturais 
e educativas.

O secretário municipal 
de Cultura, Jorge Braga Jr., 
destacou o compromisso da 
secretaria com o acesso à 
cultura e à leitura. Mais infor-
mações sobre empréstimos e 
renovação podem ser obtidas 
pelo e-mail bibliosesc01@
sescrio.org.br ou pelo tele-
fone (21) 98566-4904.

A investigação constatou um prejuízo efetivo de 
aproximadamente R$ 9 milhões à Previdência Social

Em Belford Roxo, a psicó-
loga Quésia Carina 
Santana Pereira apre-

sentou uma palestra sobre o 
Dia Mundial de Prevenção ao 
Suicídio (10 de setembro) para 
os usuários do Centro de Refe-
rência de Assistência Social 
(Cras) do Bairro Lote XV. O 
evento faz parte da Campanha 
Internacional Setembro 
Amarelo, promovida pela Secre-
taria Municipal de Assistência 
Social, Cidadania e Combate à 

Fome (Semascf) nos 13 Cras da 
cidade. Lançada no Brasil em 
2016 pela Associação Brasileira 
de Psiquiatria (ABP) em parceria 
com o Conselho Federal de 
Medicina (CFM), a campanha 
visa aumentar a conscienti-
zação sobre a prevenção ao 
suicídio. A Organização Mundial 
da Saúde (OMS) estima mais 
de um milhão de casos subno-
tificados globalmente, com 
14 mil casos anuais no Brasil, 
ou cerca de 38 suicídios por 

dia. Problemas como solidão, 
crise financeira e problemas 
econômicos são fatores contri-
buintes. Quésia destacou que 
muitos casos envolvem pessoas 
idosas, negras e policiais, e enfa-
tizou a importância do acom-
panhamento profissional e do 
convívio social como formas 
de prevenção. Participantes do 
Cras ressaltaram a relevância 
do evento, destacando a impor-
tância do apoio psicológico e da 
interação social.

além do sequestro de 11 imóveis.
A investigação contou com 

apoio do Núcleo Regional de 
Inteligência da Previdência Social 
no Estado do Rio de Janeiro, 
além da colaboração da Unidade 
de Inteligência da Delegacia de 
Repressão aos Crimes Fazendá-
rios da PF/RJ (UADIP/DELEFAZ).

Os investigados responderão 
pelos crimes de associação cri-
minosa, estelionato previden-
ciário, falsidade de documento 
público e lavagem de dinheiro, 
cujas penas, somadas, podem 
ultrapassar 26 anos de prisão, 
sem prejuízo de outros crimes 
que possam surgir no decorrer 

das investigações. O nome da 
operação remonta ao lagarto 
Estelião, responsável pela ori-
gem da palavra estelionato, 
tendo em vista ser associado 
popularmente à falsidade em 
razão da capacidade de mudar 
de cor para enganar seus ini-
migos para que não seja visto.

CRAS do Lote XV promove palestra sobre 
prevenção ao suicídio em Belford Roxo
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Os equipamentos contam com equipes 
multidisciplinares e vão garantir 

a execução de políticas sociais, de 
educação, esporte, saúde, entre outras

O g o v e r n o 
do Rio de 
J a n e i r o 
r e a l i zo u 
nesta ter-
ç a - f e i r a 

(11/09), na Casa G20 (Casa 
de Cultura Laura Alvim), em 
Ipanema, debate sobre os 
caminhos para o fortaleci-
mento da cadeia de fertilizan-
tes no estado e para a garan-
tia da segurança alimentar no 
país. O evento, promovido 
pela Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Indústria, 
Comércio e Serviços, reuniu 
autoridades e especialistas 
nacionais e internacionais. 
O Rio de Janeiro sediará o 
primeiro Centro de Excelên-
cia de Fertilizantes do país, 
no parque tecnológico da 
Universidade Federal do Rio 
de Janeiro (UFRJ), na Ilha do 
Fundão.

– O governo estadual tem 
participado, de forma efe-
tiva, para a consolidação do 
Plano Nacional de Fertilizan-
tes 2050 e para a implanta-
ção, no estado, do Centro 
de Excelência de Fertilizan-
tes e Nutrição de Plantas 
(CEFENP), empreendimento 
estratégico para a redução 
das importações nacionais de 

fertilizantes. Dessa forma, faz 
todo sentido realizarmos, no 
âmbito do G20, este evento 
– destacou, na abertura do 
evento, a secretária interina 
de Desenvolvimento Econô-
mico, Indústria, Comércio e 
Serviços, Fernanda Curdi.

O evento teve como pales-
trante principal o vice-presi-
dente da International Fer-
tilizer Development Center 
(IFDC), organização indepen-
dente, sem fins lucrativos, 
dos Estados Unidos, Upen-
dra Singh, que destacou o 
papel dos fertilizantes para 
garantir a segurança alimen-
tar mundial. O representante 
da secretaria estadual de 
Agricultura, Pecuária, Pesca 
e Abastecimento, subsecre-
tário Felipe da Costa Brasil, 
por sua vez, afirmou que o 
Rio de Janeiro está de bra-
ços abertos para o setor de 
fertilizantes. 

As iniciativas do governo do 
estado em prol da cadeia de 
fertilizantes  foram elogiadas 
pelo assessor para programas 
estratégicos do Ministério de 
Agricultura e Pecuária, José 
Carlos Polidoro. Segundo 
ele, o movimento do Rio de 
Janeiro tem sido replicado 
como exemplo para outros 

estados e para o mundo. O 
evento contou com palestras 
sobre o projeto do futuro Cen-
tro de Excelência de Fertilizan-
tes e Nutrição de Plantas, sobre 
inovação e sustentabilidade na 
cadeia de fertilizantes e insu-
mos para nutrição de plantas 
no Brasil, e a importância da 

produção nacional de fer-
tilizantes e insumos para a 
cadeia do agronegócio e a 
segurança alimentar no Brasil.

Participaram, como pales-
trantes do evento, represen-
tantes do Ministério da Agricul-
tura e Pecuária, Ministério de 
Minas e Energia, BNDES, Finep, 

Embrapa, Sindicato Nacional 
das Indústrias de Matérias-
-Primas para Fertilizantes 
(Sinprifert), Associação Nacio-
nal para Difusão de Adubos 
(Anda), Associação Brasileira 
das Indústrias de Tecnologia 
em Nutrição Vegetal (Abi-
solo), Petrobras, Conselho 

Nacional das Fundações Esta-
duais de Amparo à Pesquisa 
(Confap), SP Ventures Capital 
e Porto do Açu, e pesquisado-
res das Universidades Fede-
ral do Rio de Janeiro (UFRJ), 
Federal de Viçosa (UFV) e do 
Instituto Agronômico de Cam-
pinas (IAC).

Governo debate, na Casa G20, produção 
de fertilizantes e segurança alimentar

Shopping 
Pátio Alcân-

tara recebe tri-
buto ao Queen 
com a banda 

Road Rock

SÃO GONÇALO

Castro entrega  unidades 
de atenção e acolhimento 

a idosos na Zona Oeste

RIO DE JANEIRO 

O Governo do Estado, 
através da Secre-
taria de Estado de 

Juventude e Envelhecimento 
Saudável (Seijes), inaugurou 
no dia 10 de setembro o 
Centro de Referência em 
Atenção à Pessoa Idosa (Crapi) 
no Cesarão, em Santa Cruz, 
Zona Oeste. O novo centro 
visa melhorar a qualidade de 
vida dos idosos com serviços 
nas áreas de educação, 
esporte e saúde. O gover-
nador Cláudio Castro, acom-
panhado pela primeira-dama 
Analine Castro, destacou a 
importância do centro para a 
população idosa da região.
O Crapi, localizado no espaço 
da Fundação Leão XIII, oferece 
uma equipe multidisciplinar 
para atender necessidades 
diversas de pessoas com 60 

anos ou mais. Lícia Mattesco, 
superintendente da Pessoa 
Idosa, afirmou que o centro 
é crucial para atender a cres-
cente demanda por políticas 
voltadas para os idosos. Com 
capacidade para atender até 
100 pessoas por dia, o Crapi 
oferece apoio jurídico, aulas 
de educação física, dança, 
inclusão digital, oficinas 
cognitivas e terapêuticas, e 
fisioterapia.
Além disso, foi reinaugu-
rada a Unidade de Acolhi-
mento de Idosos em Campo 
Grande, que recebeu novos 
quartos e uma van adaptada 
com plataforma elevatória 
para cadeirantes. A unidade, 
com investimento de R$ 3,2 
milhões, proporciona melhor 
mobilidade e acessibilidade 
para os 51 idosos residentes.

MPRJ e Niterói firmam TAC para 
desapropriação do 'Prédio da Caixa'

RIO DE JANEIRO 

O Ministério Público 
do Estado do Rio de 
Janeiro (MPRJ), por 

meio da Promotoria de Justiça 
de Tutela Coletiva de Defesa 
da Cidadania de Niterói, cele-
brou um Termo de Ajustamento 
de Conduta (TAC) com o Muni-
cípio de Niterói, no processo 
que envolve o chamado "Prédio 
da Caixa", como é conhecido o 
Condomínio Nossa Senhora da 
Conceição, na Avenida Amaral 
Peixoto, Centro de Niterói. O 
acordo foi homologado pela 
7ª Vara Cível de Niterói, em 
audiência de conciliação reali-
zada no dia 10 de setembro de 
2024, com a participação do MP, 
Defensoria Pública e Município de 
Niterói, e prevê a desapropriação 
do prédio. Tudo em conformi-
dade com relatórios da Defesa 
Civil e do Corpo de Bombeiros 
que apontam problemas estru-
turais no edifício.

O documento estabelece inde-
nização aos proprietários e mora-
dores que se enquadram nos 
critérios de posse ininterrupta 
de cinco anos ou mais, e que 
utilizam o imóvel para moradia 
própria ou familiar, desde que 
não possuam outro imóvel. 
Também estão previstos meca-
nismos de compensação finan-

ceira proporcionais ao tempo de 
posse, para núcleos familiares 
de baixa renda que não comple-
taram os cinco anos de posse.

O acordo ainda contempla 
o reassentamento das famí-
lias em programas habitacio-
nais, como o Minha Casa Minha 
Vida, além da garantia de paga-
mento de auxílio habitacional 
temporário. O prédio, após a 
reforma que será conduzida pelo 
Município de Niterói, será desti-
nado em grande parte a habita-
ções de interesse social. Esses 
mecanismos têm como obje-
tivo promover a regularização 
fundiária e garantir segurança 
habitacional para as famílias 
envolvidas.

Condições precárias e risco
Na ação civil pública inicial, 

assinada pelo então promotor 
de Justiça Luciano Mattos, atual 
procurador-geral de Justiça, 
o Ministério Público expôs o 
grave estado de conservação do 
condomínio, apontando risco 
iminente à integridade física dos 
moradores e da coletividade, em 
decorrência da falta de manu-
tenção adequada. A ação deta-
lhou ainda problemas como o uso 
clandestino de água e energia, a 
ocupação irregular de unidades 
e a prática de atividades crimi-

nosas no local, com omissão do 
síndico. Além disso, a água utili-
zada no condomínio apresen-
tava contaminação, segundo 
laudos do Instituto Estadual do 
Ambiente (INEA), colocando em 
risco a saúde pública.

O condomínio foi desocu-
pado no dia 07/06/2019, em uma 
ação conjunta de vários órgãos 
para o cumprimento da decisão 
judicial obtida pelo MP, com a 
finalidade de evitar que a qual-
quer momento ocorresse uma 
tragédia no local. A medida foi 
necessária devido às precá-
rias condições de segurança 
e de habitação do edifício. O 
MP buscou na Justiça medidas 
urgentes, solicitando a regulari-
zação das condições do prédio, 
a responsabilização do síndico 
e das autoridades públicas, e a 
garantia de segurança para os 
moradores e frequentadores do 
local. O TAC celebrado encerra o 
litígio com medidas que visam, 
ao mesmo tempo, preservar os 
direitos dos moradores e asse-
gurar a segurança coletiva. 
A participação do Ministério 
Público neste processo destaca a 
importância de soluções colabo-
rativas, priorizando o interesse 
público e a preservação dos 
direitos fundamentais.

No mês do evento de rock 
mais esperado do Brasil, 
o Pátio Alcântara não 

poderia ficar de fora. No dia 
13 de setembro, o shopping 
será palco de um espetáculo 
imperdível para os amantes 
do rock clássico. A partir das 
19h, a Praça de Alimentação 
do shopping receberá a 2ª 
edição do "Rock no Pátio", com 
um tributo especial à lendária 
banda Queen, apresentado 
pela banda Road Rock.
Conhecida por suas perfor-
mances enérgicas e fiéis às 
versões originais, a Road Rock 
promete uma noite memo-
rável, recriando os maiores 
sucessos de Freddie Mercury e 
companhia. No repertório, clás-
sicos como "Bohemian Rhap-
sody", "We Will Rock You", 
"Somebody to Love", entre 
outros, que marcaram gera-
ções e continuam a conquistar 
fãs pelo mundo. O evento é 
gratuito e ideal para quem 
deseja relembrar os grandes 
hits do Queen, enquanto apro-
veita um ambiente agradável 
com opções variadas de alimen-
tação. A 2ª edição do "Rock no 
Pátio" reforça o compromisso 
do Shopping Pátio Alcântara 
em proporcionar entreteni-
mento de qualidade para toda 
a família.

SERVIÇO
Evento Rock no Pátio – Tributo 
ao Queen
Data: 13 de setembro de 2024
Horário: a partir das 19h
Local: Praça de Alimentação, 
Shopping Pátio Alcântara
Valor: Entrada Gratuita
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O D e p a r t a -
mento de 
Transportes 
Rodoviários 
do Estado do 
Rio de Janeiro 

(Detro-RJ) atualizou a rota da 
linha intermunicipal de ônibus 
que conecta Resende a Volta 
Redonda, incluindo o campus 
da Universidade do Estado do Rio 
de Janeiro (UERJ) em Resende. 
Esta mudança foi solicitada pelo 
deputado Jari Oliveira (PSB) 
durante uma reunião com a dire-
ção da UERJ no início de agosto.

O novo trajeto da linha P185 
entrou em operação na última 
segunda-feira, 9 de setembro. 
Inicialmente, os ônibus que 
partem de Volta Redonda nos 
horários das 7h e 12h, bem 
como os que saem de Resende 
às 18h e 21h30, passarão pelo 
campus da UERJ. 

O deputado Jari Oliveira expli-
cou: “Solicitamos ao Detro-RJ 
que ajustasse a linha Resende 
x Volta Redonda para incluir o 
campus da UERJ em horários 
específicos. Os alunos de Volta 
Redonda antes tinham que 
desembarcar na entrada de 

Resende e pegar outro ônibus 
para chegar à universidade, 
o que aumentava o custo e o 
tempo de viagem. Com essa 
mudança, eles economizarão 
tempo e dinheiro, especial-
mente durante os períodos 
de pico.”

O novo trajeto foi implemen-
tado em quatro horários, e a 
expectativa é que em breve 
passe a cobrir seis horários, 
abrangendo todos os turnos 
de aulas da universidade. Jari 
enfatizou que a alteração 
atende à demanda por trans-
porte regular e confortável 
para a comunidade acadêmica, 
sem comprometer significati-
vamente o tempo de percurso 
ou a eficiência do serviço.

Bernardo Bastos da Fonseca, 
diretor da Faculdade de Tecno-
logia da UERJ, expressou gra-
tidão pelo apoio do deputado 
Jari. “Agradecemos ao deputado 
por ter levado nosso pedido ao 
Detro-RJ. A nova rota, que come-
çou nesta segunda-feira, traz 
grandes benefícios para nossos 
estudantes, professores e fun-
cionários, facilitando o acesso 
ao campus universitário.”

Rioprevidência móvel oferece 
serviços na Costa Verde

Livro “Fotos e Fatos da 
História Angrense” é lançado

Linha de ônibus Volta Redonda-
Resende vai passar pela UERJ

A Prefeitura de Volta 
Redonda, por meio da 
Secretaria Municipal 

de Obras (SMO), continua com 
a revitalização e recuperação de 
praças e quadras em diversos 
bairros. Segundo o secretário 

Jerônimo Telles, os serviços 
incluem manutenção geral de 
gradil, alambrado, traves de 
futebol, bancos, mesas, pisos 
e paredes, podendo envolver 
pintura, conserto ou reforma, 
conforme as necessidades de 

cada equipamento público.
Entre os locais beneficiados 

estão a Praça José Dias Ferreira, 
no Bela Vista; Praça Sandro 
Rodrigues de Oliveira, no Barreira 
Cravo; duas praças e uma quadra 
no loteamento Vista Bela, no 
Água Limpa; Praça Joaquim 
Cardoso, no Siderópolis; Praça 
José Marques, no Jardim Vila 
Rica; e uma praça de lazer no 
Pinto da Serra.

Jerônimo Telles destacou que 
esses serviços são essenciais para 
manter os equipamentos públicos 
em boas condições, garantindo 
que as praças e quadras estejam 
sempre aptas para uso e conser-
vação. “Quando necessário, 
fazemos reparos para que os 
locais continuem adequados ao 
público”, concluiu o secretário.

Na sexta-feira, dia 6, o 
presidente do Instituto 
de Pesquisa Histórica e 

Arqueológica de Angra dos Reis 
(IPHAR), Carlos Eduardo, e sua 
esposa, Maria Célia Costa, rece-
beram as historiadoras Maria de 
Lourdes Silveira (CNPq-UERJ) e 
Eliete Ângelo (vice-presidente do 
Instituto Histórico e Geográfico 
de Nova Iguaçu – IHGNI) para 
um tour pelos pontos históricos 
e culturais de Angra dos Reis. O 
grupo visitou a Casa de Cultura 
Poeta Brasil dos Reis, a Casa 
Larangeiras, a Casa do Artesão e 
diversas igrejas.

No dia seguinte, sábado, 7 
de setembro, as historiadoras 
participaram de um debate 
sobre “Irmandades do Rosário” 
durante a sétima edição da Feira 
Literária de Mambucaba (Flim).

O Rioprevidência 
Móvel estará 
em Angra dos 
Reis nos dias 17, 

18 e 19 de setembro, das 9h 
às 16h, no Colégio Estadual 
Doutor Artur Vargas (CEAV), 
na Rua Coronel Carvalho, 
230, Centro. 

Serão oferecidos serviços 

como habilitação à pensão, 
recenseamento para pensio-
nistas 2023/2024, cadastro 
de e-mail para acesso ao 
contracheque, entrega de 
declaração de faculdade, 
informações sobre óbito, 
alteração cadastral e consulta 
à tramitação de processos.

A iniciativa visa facilitar 

o acesso aos serviços do 
Rioprevidência, evitando 
a necessidade de desloca-
mento à capital. Para mais 
informações, os interessados 
podem ligar para 0800-285-
8191 (fixo) ou (21) 3850-3350 
(fixo ou celular), ou acessar 
o site oficial: www.rj.gov.br/
rioprevidencia.

Na noite de terça-feira, 
10 de setembro, o 
Ateneu Angrense de 

Letras e Artes, na Casa Laran-
geiras, recebeu o lançamento do 
livro "Fotos e Fatos da História 
Angrense", de José Eduardo 
Riegert Galindo, autor também 

conhecido por "Guia dos Naufrá-
gios da Baía de Ilha Grande" 
e "Naufrágios da Baía de Ilha 
Grande" (2015). O evento foi 
marcado por emoção e nostalgia, 
com a presença de Dona Maria 
Helena Ururahy Campos da 
Fonseca e uma plateia de amigos, 

admiradores e entusiastas da 
história local. Durante a ceri-
mônia, José Eduardo comparti-
lhou relatos e curiosidades do 
livro, despertando o interesse 
dos presentes. Entre os convi-
dados estavam a presidente do 
Ateneu, Alexandra Nóbrega, 
Ramon Pózes, responsável pela 
produção e diagramação, Majuh 
Medeiros, responsável pela digi-
tação e acompanhamento, além 
de familiares e amigos do autor. 
José Eduardo destacou a impor-
tância do livro para quem deseja 
conhecer a trajetória e o legado 
histórico de Angra dos Reis. O 
evento foi uma celebração signi-
ficativa para a preservação da 
memória cultural da cidade.

Recepção cultural e debate histórico 
marcam visita de historiadoras a Angra

Serviço de manutenção de praças e quadras 
em Volta Redonda segue avançando

ANGRA DOS REISCOSTA VERDE 

ANGRA DOS REIS
VOLTA REDONDA
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Na segunda-
-feira (11), 
a ministra 
d o  Meio 
Ambiente e 
Mudança do 

Clima, Marina Silva, enfati-
zou a necessidade urgente de 
conter a regularização de ter-
ras desmatadas ilegalmente, 
destacando a gravidade da 
crise ambiental no Brasil. A 
declaração ocorre em um 
momento crítico, com um 
aumento alarmante das quei-
madas que têm devastado 
a Amazônia, o Pantanal e o 
cerrado. Esse aumento no 
desmatamento intensificou 
o debate sobre a conexão 
entre criminalidade ambien-
tal e mudanças climáticas.

Marina alertou sobre a 
sofisticação crescente dos 
grupos criminosos que uti-
lizam o fogo para avançar 
sobre áreas de floresta, ao 

invés de desmatar direta-
mente. Ela destacou que, 
com o aumento da umidade 
da floresta, esses grupos têm 
aliado suas ações crimino-
sas às mudanças climáticas, 
aproveitando as condições 
para destruir as florestas 
sem ter que desmatar for-
malmente. A ministra subli-
nhou que é crucial frear essa 
"sangria" da regularização 
de terras ilegalmente ocu-
padas para evitar que esses 
crimes continuem a ganhar 
vantagem.

Além disso, Marina Silva 
defendeu um endurecimento 
das penalidades para crimes 
ambientais, especialmente 
para aqueles que utilizam o 
fogo de forma intencional. 
A proposta é aumentar as 
penas, atualmente de um a 
dois anos, para desencorajar 
práticas criminosas relacio-
nadas à queima de biomas.

O Brasil enfrenta uma das 
piores temporadas de quei-
madas dos últimos anos, com 
mais de 80% dos incêndios 
no Pantanal começando den-
tro de propriedades priva-
das. Dados recentes indicam 
um aumento significativo 
das queimadas na Amazô-
nia, impulsionadas por ações 
humanas e condições climá-
ticas extremas, como secas 
prolongadas. Esse cenário 
destaca a urgência de revisar 
as normas de regularização 
fundiária e fortalecer a pro-
teção dos territórios indíge-
nas e áreas de preservação 
ambiental para combater 
a destruição dos biomas 
brasileiros. O debate sobre 
medidas legislativas e polí-
ticas para reverter o desma-
tamento e proteger o patri-
mônio natural do país está 
em andamento na Câmara 
e no Senado.

Marina defende frear regularização 
de terras desmatadas ilegalmente 

A Organização Meteo-
rológica Mundial 
(OMM) informou 

nesta quarta-feira (11) que 
há 60% de chance de condi-
ções de La Niña no final deste 
ano. Essa probabilidade caiu 
em relação às estimativas 
anteriores, que indicavam 
69% em junho e 66% em 
agosto. O fenômeno La Niña 
ocorre quando há um resfria-
mento de pelo menos 0,5°C 
nas águas centrais e leste do 
Oceano Pacífico, e acontece 
a cada 3 a 5 anos.

Para o Brasil, o La Niña 
costuma trazer aumento de 
chuvas no Norte e Nordeste, 
tempo seco no Centro-Sul, 
e condições favoráveis para 
a entrada de massas de ar 
frio, resultando em maior 
variação térmica. Atual-
mente, as condições estão 
"neutras", com uma proba-
bilidade de 55% de que se 
desenvolvam para La Niña 
entre setembro e novembro, 
aumentando para 60% de 
outubro de 2024 a fevereiro 
de 2025. 

A previsão mais recente 
da NOAA sugere que o La 
Niña pode atingir seu pico 
entre novembro e janeiro, 
com 74% de probabilidade 
em dezembro, mas não 
deve ser intenso ou prolon-
gado. O fenômeno pode ter 
efeitos variados dependendo 
da época do ano e da inten-
sidade. A OMM alerta que, 
apesar de eventos climá-
ticos como o La Niña, o aque-
cimento global continua a 
intensificar eventos extremos 
e alterar padrões climáticos.

Uma investigação 
da Polícia Federal 
(PF) e do Minis-

tério Público de São Paulo 
(MP-SP) revelou que Cole-
cionadores, Atiradores 
Desportivos e Caçadores 
(CACs) treinaram membros 
do Primeiro Comando da 
Capital (PCC) para manu-
sear armas de alto poder 

de destruição, visando 
ataques conhecidos como 
"novo cangaço". Esses 
ataques envolvem o uso 
de violência extrema para 
assaltos a bancos, carros-
-fortes e transportadoras 
de valores.

Em 2019, o governo de 
Jair Bolsonaro flexibilizou as 
regras para os CACs, resul-

tando em um aumento 
significativo no número de 
armas registradas, de 59 
mil em 2018 para 431 mil 
em 2022. Recentemente, 
um vídeo revelou Otávio de 
Magalhães, um CAC, trei-
nando membros do PCC no 
uso de fuzis. Otávio, que 
tem registros como CAC, é 
acusado de porte irregular 

Dino manda 
CGU ampliar 
análise sobre 
emendas do 
orçamento 

secreto

POLÍTICA

O ministro do 
Supremo Tribunal 
Federal (STF) 

Flávio Dino deter-
minou que a Controla-
doria-Geral da União 
(CGU) amplie o levanta-
mento sobre os municí-
pios beneficiados com 
emendas do orçamento 
secreto entre 2020 e 
2023. A pesquisa deve 
incluir pelo menos seis 
municípios das regiões 
Nordeste, Centro-Oeste, 
Sul e Sudeste, além dos 
dados já fornecidos 
sobre a Região Norte. 
Dino deu um prazo de 
60 dias para a conclusão 
do trabalho, visando um 
diagnóstico mais equili-
brado sobre os impactos 
da falta de transparência 
e rastreabilidade nas 
emendas parlamentares. 
A medida faz parte das 
providências tomadas 
por Dino, relator do caso, 
após a decisão do STF que 
considerou inconstitucio-
nais as emendas RP9 e 
determinou maior trans-
parência e rastreabili-
dade. Em uma audiência 
de conciliação reali-
zada no mês passado, 
participaram represen-
tantes do Congresso, 
governo federal e da 
CGU para implementar 
as novas regras. O PSOL, 
autor da ação, alegou 
que a decisão ainda não 
está sendo cumprida. 
Após a aposentadoria 
da ministra Rosa Weber, 
Flávio Dino assumiu a 
condução do caso e deter-
minou que as emendas 
RP9 sigam critérios de 
rastreabilidade, além de 
auditar os repasses do 
"orçamento secreto".

Veja 5 filmes sobre o 11 de 
setembro para relembrar 
os 23 anos da tragédia

INTERNACIONAL

POLÍTICA

Há 23 anos, em 11 de 
setembro de 2001, 
o mundo teste-

munhou um dos ataques 
terroristas mais impac-
tantes da história. Quatro 
aviões sequestrados 
foram usados para atingir 
o World Trade Center em 
Nova York e o Pentágono. 
O ataque resultou na 
morte de 2.996 pessoas, 
incluindo os 19 terroristas, 
e marcou um período de 
grande turbulência na 
história dos EUA. Vários 
filmes foram produzidos 
sobre os eventos e suas 
consequências.

Aqui estão cinco filmes 
que abordam o tema:

1. “As Torres Gêmeas” 
(2006) – Estrelado por 
Nicolas Cage e Michael 
Peña, retrata dois agentes 
presos nos escombros do 
World Trade Center após 
ajudar civis. O filme foi 
elogiado por sua represen-
tação fiel, mas criticado 
por explorar a tragédia 
para lucro. Disponível no 
Prime Video para aluguel.

2. “Voo United 93” 
(2006)– Dirigido por Paul 
Greengrass, mostra a 
história real dos passa-
geiros do voo UA-93 
que tentaram retomar 
o controle da aeronave 
sequestrada, que tinha 

como alvo o Capitólio ou 
a Casa Branca. Disponível 
no Telecine.

3. “Lembranças” (2010) 
– Acompanhando o casal 
Tyler e Ally, o filme possui 
uma reviravolta impac-
tante relacionada ao 
atentado. Disponível no 
Telecine.

4. “Tão Forte e Tão 
Perto” (2011)– Com Tom 
Hanks, o filme segue o 
jovem Oskar Schell em sua 
jornada de luto e autodes-
cobrimento após perder 
o pai no 11 de setembro. 
Disponível no Prime Video 
para aluguel.

5. “A Hora Mais Escura” 
(2012) – Retrata a caçada 
a Osama Bin Laden e é diri-
gido por Kathryn Bigelow. 
O filme é elogiado por sua 
direção e interpretação. 
Disponível em plata-
formas de streaming.

O 11 de setembro 
começou com o sequestro 
do voo 11 da American 
Airlines, que atingiu a 
Torre Norte do World 
Trade Center. Poucos 
minutos depois, o voo 175 
da United Airlines colidiu 
com a Torre Sul. O Pentá-
gono também foi atacado 
pelo voo 77 da American 
Airlines, resultando em 
inúmeras mortes e um 
impacto duradouro.

AMBIENTE

La Niña, fenômeno que pode ajudar a diminuir 
calor atual, tem 60% de chance de ocorrer

CACs treinaram membros do PCC 
para ataques de 'novo cangaço' em SP

de armas e venda ilegal de 
armamentos para facções 
criminosas.

Na terça-feira (10), a PF e 
o Grupo de Atuação Espe-
cial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco) defla-
graram a segunda fase da 
Operação Baal, resultando 
na prisão de três indivíduos 
envolvidos em ataques do 
“novo cangaço”. Os presos 
incluem Jakson Oliveira 
Santos (Dako), Laine Souza 
Garcia e Diogo Ernesto 

Nascimento Santos. Até 
o momento, 18 pessoas 
foram denunciadas nesta 
investigação. 

A PF descobriu que os 
CACs forneciam armas e 
munições ao PCC, facili-
tando suas ações violentas 
e financiando ataques em 
cidades como Criciúma (SC) 
e Araçatuba (SP). A inves-
tigação também revelou 
conexões com execuções e 
tráfico de drogas em várias 
regiões do Brasil.
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CABO FRIO 

A F e d e r a ç ã o 
das Indústrias 
do Estado do 
Rio de Janeiro 
(Firjan) inau-

gurará, no dia 19 de setem-
bro (quinta-feira), a unidade 
Senai Sesi Região dos Lagos, 
em São Pedro da Aldeia. Com 
capacidade para atender mais 
de 700 alunos diariamente, a 
nova instalação contará com 
18 ambientes de aprendiza-
gem, incluindo salas de aula, 
laboratórios e oficinas.

Interessados nos cursos 
profissionalizantes podem se 

inscrever antecipadamente 
em dois pontos de atendi-
mento: no shopping locali-
zado na Avenida Henrique 
Terra, nº 1.700, bairro Porti-
nho, em Cabo Frio, de segunda 
a sábado, das 10h às 22h, e 
aos domingos, das 15h às 21h; 
ou na Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Econô-
mico, na rua Adolfo Silveira, 
nº 59, Centro, em São Pedro 
da Aldeia, de segunda a sexta, 
das 9h às 17h.

Para a pré-inscrição, é neces-
sário apresentar documento 

de identificação com foto, 
CPF, comprovante de resi-
dência e de escolaridade. No 
caso de menores de idade, é 
exigida a documentação do 
responsável.

A Firjan também está cadas-
trando estudantes do ensino 
médio da rede pública interes-
sados em turmas de reforço 
na aprendizagem, com cerca 
de 300 vagas para cursos de 
Matemática, Português, Robó-
tica e Redação para o Enem.

Segundo Ricardo Gua-
dagnin, presidente da Firjan 
Leste Fluminense, "a nova 

unidade fortalecerá a indús-
tria fluminense, melhorando 
o ambiente de negócios nos 
municípios do entorno e 
impactando a economia do 
Estado."

Estão abertas as pré-inscri-
ções para cursos nas áreas 
de alimentos, refrigeração e 
climatização, eletroeletrô-
nica, elétrica predial e reno-
váveis, logística, automotiva 
e construção civil. A unidade 
oferecerá aulas nos turnos da 
manhã, tarde e noite, com 
cargas horárias entre 180 e 
400 horas.

Unidade da Firjan será 
inaugurada na Região dos Lagos

Cabo Frio sofre novo 
bloqueio do Fundo de 

Participação dos Municípios

Na terça-feira (10), os 
municípios brasi-
leiros receberam R$ 

4.276.269.144,67 referentes 
ao primeiro decêndio de 
setembro do Fundo de 
Participação dos Municípios 
(FPM), um valor 8% superior 
ao registrado no mesmo 
período de agosto de 2024. 
No entanto, Cabo Frio está 
fora dessa lista, figurando 
entre as 35 prefeituras 
bloqueadas para o recebi-
mento da verba. O bloqueio 

está registrado no Sistema 
Integrado de Administração 
Financeira do Governo 
Federal (Siafi), que monitora 
as execuções orçamentárias, 
patrimoniais e financeiras 
da União. Os motivos para o 
impedimento incluem dívidas 
dos municípios com a União 
ou atrasos na prestação de 
contas. Quando um muni-
cípio é incluído no Siafi, sua 
prefeitura fica impossibilitada 
de receber qualquer tipo de 
auxílio financeiro.

Livro conta história 
da pesca da tainha na 

Região dos Lagos

A pesca da tainha é 
uma das tradições 
mais antigas da 

região dos lagos fluminense. 
De maneira coletiva, pesca-
dores cercam os cardumes 
com seus barcos, criando um 
espetáculo prateado ao retor-
narem para a areia.

Essa rica cultura é retratada 
no livro "Pesca da Tainha na 
Terra do Sal", que mergulha nas 
memórias de infância de Juju, 
explorando suas descobertas 
sobre a Lagoa de Araruama, as 
salinas da região e a tradicional 
pesca da tainha. A obra oferece 
um olhar íntimo sobre o 
universo dos pescadores locais 
e suas tradições. A Revista Rio 
aproveita essa narrativa para 
explorar mais a fundo esse 
universo e o trabalho da escri-
tora Júlia Moschen. Júlia, além 
de autora, é coordenadora 
da Prateado Editora e arte-

-educadora, dedicando-se a 
preservar e compartilhar as 
tradições culturais da região 
através de suas obras.

O livro não só documenta a 
prática da pesca da tainha, mas 
também celebra a conexão dos 
pescadores com a natureza e a 
importância da comunidade na 
preservação dessas tradições. 
A história de Juju serve como 
uma ponte entre as gerações, 
levando o leitor a uma jornada 
de descobertas e respeito pelo 
legado cultural da região.

"Pesca da Tainha na Terra 
do Sal" é mais do que uma 
narrativa; é um tributo à resi-
liência e ao espírito coletivo 
dos pescadores da região dos 
lagos. Júlia Moschen, com sua 
sensibilidade como arte-educa-
dora, nos convida a valorizar e 
preservar essas tradições que 
continuam a definir a identi-
dade da comunidade local.
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O projeto de lei 
(PL) que con-
cede anistia 
aos condena-
dos nos atos 
golpistas do 

dia 8 de janeiro de 2023 não 
entrou na pauta de votação 
da Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) desta quarta-feira 
(11), conforme havia prome-
tido a presidente da CCJ, a 
deputada federal Caroline de 
Toni (PL/SC).

No dia de ontem, a análise 
do projeto foi suspensa por-
que começou a sessão do Ple-
nário da Câmara. O regimento 
da Casa proíbe que as comis-
sões deliberem enquanto há 
sessão no plenário. A suspen-
são da CCJ revoltou os deputa-
dos favoráveis à anistia. 

Como a pauta desta quarta-
-feira (11) já estava fechada, a 
estratégia era incluir o PL da 
anistia como extrapauta. Mas, 
para isso, seria necessário ter 
o voto da maioria absoluta da 
comissão, o que não ocorreu.

“Infelizmente, no dia de 
hoje, nós estamos vendo que 
a anistia está sendo utilizada 
para barganhas políticas”, 
disse a presidente da CCJ, 
Caroline de Toni, acrescen-
tando que a pauta deve voltar 
à Comissão em outubro.

O relator da matéria, 
deputado Rodrigo Valadares 
(União/SE), também lamen-
tou. “Estamos vendo, desde o 
dia de ontem, uma manobra 
do governo, da esquerda, uma 
manobra de várias pessoas. 
Estamos sofrendo todo tipo 

de obstrução, de retaliação”, 
reclamou.

Deputados favoráveis ao PL 
da anistia, inclusive o relator, 
tem condicionado o apoio a 
qualquer candidato à Presi-
dência da Câmara, em eleição 
prevista para 2025, ao com-
promisso com o PL da anistia.

No dia 8 de janeiro de 2023, 
apoiadores do ex-presidente 
Jair Bolsonaro invadiram as 
sedes dos Três Poderes, em 
Brasília, pedindo a adoção de 
um golpe militar no Brasil. Pes-
soas envolvidas nos protestos, 
no financiamento ou na orga-
nização dos atos vêm sendo 
condenadas pelo Supremo Tri-
bunal Federal (STF) por, entre 
outros delitos, o de tentativa 
de golpe de Estado.

O parecer de Valadares 
argumenta que as condena-
ções são injustas, não houve 
tentativa de golpe no dia 8 
de janeiro “devido à falta 
de liderança e a ausência de 
apoio militar” e que aque-
las pessoas “não souberam 
naquele momento expressar 
seu anseio”.

O deputado federal Túlio 
Gadêlha (Rede/PE) defendeu 
que foi sim uma tentativa de 
golpe e que aquelas pessoas 
só deixaram as sedes dos Três 
Poderes pela força dos agen-
tes de segurança.

“A gente vê quando existe 
ou não tentativa de golpe a 
partir das intenções do autor. 
Naquele fatídico dia, existiam 
faixas que pediam interven-
ção militar. Existiam faixas 
que pediam a demissão dos 

ministros do STF. As pessoas 
invadiram o Congresso com 
a intenção de tomar o poder. 
Se o assassino não tem força 
para apertar o gatilho, ele 
não deixa de ter tentado um 
crime”, argumentou.

Segundo o artigo 1º do PL 
da anistia (2.858/2022), “ficam 
anistiados todos os que par-
ticiparam de manifestações 
com motivação política e/
ou eleitoral, ou as apoiaram, 
por quaisquer meios, inclu-
sive contribuições, doações, 
apoio logístico ou prestação 
de serviços e publicações em 
mídias sociais e plataformas, 
entre o dia 08 de janeiro de 
2023 e o dia de entrada em 
vigor desta Lei”.

Supremo
Com o adiamento do projeto 

de lei que prevê anistia aos 
envolvidos no 8 de janeiro, 
a CCJ passou a discutir a Pro-
posta de Emenda à Consti-
tuição (PEC) 8, que limita as 
decisões monocráticas dos 
ministros do Supremo Tribu-
nal Federal (STF).

Um acordo entre governo 
e oposição firmou que a dis-
cussão seja encerrada nesta 
quarta-feira, com a votação 
da PEC 8 ficando para uma 
próxima sessão.

A PEC analisada proíbe que 
esse tipo de decisão suspenda 
a eficácia de lei ou de atos dos 
presidentes do Executivo e 
do Legislativo e faz parte de 
um pacote de quatro projetos 
que limitam a ação do STF e 
começaram a tramitar na CCJ 
nas últimas semanas. 

Projeto da anistia aos golpistas 
do 8 de janeiro é adiado na CCJ

A umidade do solo 
nas principais bacias 
hidrográficas do 

Brasil atingiu o nível mais 
seco em quase 20 anos, 
após anos de chuvas 
abaixo da média histórica, 
conforme monitoramento 
da London Stock Exchange 
Group (LSEG). Esse déficit 
pode dificultar o reenchi-
mento dos reservatórios 
das usinas hidrelétricas 
durante o período úmido 
que começa em outubro, 
já que as chuvas primeiro 
restaurarão a umidade do 
solo antes de chegar aos 

reservatórios e ser conver-
tida em energia.

Bacias como Paranaíba, 
Grande e Tocantins regis-
traram em setembro o pior 
nível de umidade desde 
2005, refletindo anos de 
chuvas insatisfatórias. 
Outras bacias, como Tietê 
e Paranapanema, também 
estão extremamente secas. 
A baixa umidade afeta prin-
cipalmente usinas a fio 
d'água na região Norte, 
dependendo das vazões dos 
rios, e já causou paralisação 
parcial da hidrelétrica Santo 
Antônio.

Embora os reservatórios 
no Sudeste/Centro-Oeste 
estejam mais confortá-
veis (53% de capacidade), 
o sistema elétrico enfrenta 
desafios, especialmente 
durante picos de carga. A 
previsão meteorológica 
indica que as chuvas devem 
começar a melhorar no final 
de outubro. No entanto, a 
baixa ENA (Energia Natural 
Afluente) pode elevar os 
preços de energia e impactar 
a inflação, com previsões 
variando entre bandeiras 
tarifárias vermelha e verde 
até o final do ano.

Ministério 
avalia retorno 

do horá-
rio de verão 

devido à 
crise hídrica, 
aguarda aval

POLÍTICA

O Ministério de Minas 
e Energia está consi-
derando reintroduzir 

o horário de verão para 
enfrentar a crise hídrica e 
aliviar a pressão sobre o 
setor elétrico. O ministro 
Alexandre Silveira afirmou 
que a proposta ainda está 
em avaliação e a decisão final 
caberá ao governo. O horário 
de verão poderia reduzir o 
consumo no pico da noite, 
quando o uso de ar-condi-
cionado e outros aparelhos 
aumenta, sobrecarregando 
o sistema elétrico. A medida 
visa deslocar o pico de 
consumo para um período 
mais eficiente, especial-
mente quando a geração 
solar diminui e a eólica 
ainda não é suficiente. Insti-
tuído em 1931 e adotado 
regularmente a partir de 
1985, o horário de verão 
foi suspenso em 2019 pelo 
governo de Jair Bolsonaro, 
que alegou que mudanças 
no consumo e avanços 
tecnológicos haviam redu-
zido sua eficácia. O vice-pre-
sidente Geraldo Alckmin 
também apoia a reimple-
mentação.

Quaest: no 2º turno, Boulos e Marçal 
têm empate técnico; Nunes ganharia 

dos doisvazamento de mensagens

POLÍTICA

A pesquisa Quaest, 
divulgada nesta quar-
ta-feira (11), analisou 

cenários de segundo turno 
para a eleição de prefeito de 
São Paulo. O atual prefeito 
Ricardo Nunes (MDB) venceria 
tanto Guilherme Boulos 
(PSOL) quanto Pablo Marçal 
(PRTB) em um segundo turno. 
Caso o segundo turno fosse 
entre Boulos e Marçal, os dois 
candidatos empatariam.

Os cenários revelam:
Nunes x Marçal:
- Ricardo Nunes (MDB): 50% 

(anteriormente 47%)
- Pablo Marçal (PRTB): 30% 

(anteriormente 26%)
- Nulos e brancos: 15% 

(anteriormente 21%)
- Indecisos: 5% (anterior-

mente 6%)
Nunes x Boulos:
- Ricardo Nunes (MDB): 48% 

(anteriormente 46%)
- Guilherme Boulos (PSOL): 

33% (anteriormente 33%)
- Nulos e brancos: 13% 

(anteriormente 17%)
- Indecisos: 6% (anterior-

mente 4%)

Boulos x Marçal:
- Guilherme Boulos (PSOL): 

40% (anteriormente 38%)
- Pablo Marçal (PRTB): 39% 

(anteriormente 38%)
- Nulos e brancos: 16% 

(anteriormente 19%)
- Indecisos: 5% (sem alte-

ração)
A pesquisa foi realizada 

entre 8 e 10 de setembro, 
entrevistando 1.200 pessoas 
acima de 16 anos. A margem 
de erro é de 3 pontos percen-
tuais, para mais ou para 
menos. O levantamento foi 
encomendado pela TV Globo 
e registrado no Tribunal Supe-
rior Eleitoral sob o protocolo 
SP-09089/2024.

No primeiro turno, Nunes 
lidera com 24%, seguido por 
Marçal com 23% e Boulos 
com 21%, em um empate 
técnico. José Luiz Datena 
(PSDB) e Tabata Amaral 
(PSB) aparecem empatados 
com 8%. Outros candidatos 
têm menor percentual, e a 
pesquisa mostra 5% de inde-
cisos e 8% de votos nulos ou 
brancos.

 MEIO AMBIENTE

Sem chuvas, bacias de
hidrelétricas do Brasil têm 

solo mais seco da série histórica



GAZETA RIO10 Estado do Rio de Janeiro, Quinta-feira, 12 de  Setembro de 2024 < www.gazetario.com

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

          OPORTUNIDADES

A Companhia Municipal 
de Transportes Coleti-
vos do Rio de Janeiro 
(Mobi-Rio) publicou o 

edital nº 24/2024 para um novo 
processo seletivo, oferecendo 
104 vagas para cargos de níveis 
fundamental, médio e superior. 
As inscrições ocorrem entre 
11 e 18 de setembro de 2024, 
exclusivamente pela internet, no 
site oficial da Mobi-Rio. Os salá-
rios variam de R$ 2.717,44 a R$ 
9.529,61, com direito a vale-ali-
mentação de R$ 600,00 e auxílio-
-transporte. As vagas são para os 

cargos de Borracheiro (2), Coor-
denador de Manutenção (2), Ele-
tricista Veicular (17), Encarregado 
de Mecânica (2), Lanterneiro (10), 
Manobreiro (3), Mecânico (44), 
Mecânico Alinhador (7), Mecâ-
nico de Refrigeração Veicular 
(11), Mecânico de Suspensão 
(4), Mecânico Montador (1) e 
Supervisor de Infraestrutura (1).  
Os candidatos devem atender 
aos requisitos de escolaridade, 
experiência profissional e idade 
mínima de 18 anos. O processo 
seletivo incluirá análise curricular 
para todos os candidatos. Além 

disso, haverá um teste teórico 
para os cargos de Coordenador 
de Manutenção, Encarregado 
de Mecânica e Supervisor de 
Infraestrutura, e um teste prático 
para Eletricista Veicular, Mano-
breiro e Mecânico. A inscrição 
deve ser feita no site https://
mobi-rio.rio.br/processoseletivo-
mobirio/, onde o candidato deve 
preencher todos os campos exi-
gidos, incluindo a comprovação 
de requisitos para a análise cur-
ricular. O processo seletivo terá 
validade de um ano, podendo 
ser prorrogado por igual período.

Mobi-Rio-RJ 2024 abre 104 vagas 
temporárias de até R$ 9,5 mil
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No ano de sua 
estreia, o espe-
táculo  Casa 
Caramujo rece-
beu mais de 
vinte indica-

ções aos Prêmios CBTIJ, Zilka 
Salaberry e Botequim Cultural, 
vencendo em todas as cate-
gorias, incluindo Melhor Ator 
para Marcio Nascimento e 
Melhor Espetáculo de Formas 
Animadas. Desde então, tem 

percorrido várias cidades brasi-
leiras em temporadas e turnês.
Casa Caramujo é um espetá-
culo para todas as idades, abor-
dando de forma lúdica o tema 
da morte. Utilizando técnicas de 
teatro de animação como mani-
pulação direta, luva, mímica e 
teatro negro, a peça explora o 
ciclo da vida através de uma nar-
rativa inspirada em uma tradição 
oral escocesa do século XI.
A história segue um caramujo 

que deixa sua casa no Rio Pere-
quê e acaba aprisionando 
a Morte em sua casinha. 
Com a Morte retida, a vida 
na cidade para, pois nada 
mais morre. O menino Jonas 
precisa mergulhar no fundo 
do rio para libertar a Morte 
e restaurar o ciclo da vida.
Gustavo Paso, diretor e drama-
turgo carioca, é reconhecido por 
seus trabalhos premiados no 
teatro brasileiro. Seu currículo 

inclui adaptações de grandes 
clássicos e a criação de espe-
táculos notáveis. Em 2023, 
Casa Caramujo retorna em 
turnê no RJ e outros dois 
espetáculos inéditos serão 
lançados.

FICHA TÉCNICA
- Elenco: Luciana Fávero, Mar-
cio Nascimento, Farley Matos, 
Vinicius Cattani e Tatiana Sobral
- Texto e Direção: Gustavo Paso

- Trabalho de Formas Anima-
das: Gustavo Paso e Eduardo 
Andrade
- Figurinos: Luciana Falcon
- Iluminação:Paulo Cesar Medei-
ros - Cenografia e Adereços: 
Gabriela Castro - Direção Musi-
cal: Andre Poyart -Direção de 
Produção: Luciana Fávero
- Bonecos: Marise Nogueira, 
Marcio Newlands, Liliane 
Xavier, Jorge Allen, Rita Spiere 
e Eduardo Andrade

SERVIÇO
- Local:Arena Jovelina 
Pérola Negra - Pavuna
- Data: Sexta, 20 de setem-
bro às 10h, 13:30 e 15:30
- Ingressos: Gratuito - 
retirada na bilheteira na 
semana do evento
- Informações: 27250364 
- 998526573
- Duração: 55 minutos
- Classificação: A partir de 
6 anos

Um olhar além da folia: 
“Cada Ponto Um Carnaval” 

A peça “Cada Ponto Um 
Carnaval”oferece uma 
reflexão irreverente e 

emocionante sobre os basti-
dores do Carnaval, destacando 
o trabalho daqueles que o tor-
nam possível. Com apresenta-
ções gratuitas em Niterói, será 
exibida no Teatro Popular Oscar 
Niemeyer no dia 19 de setem-
bro, quinta-feira, às 19h, e no 
Centro Cultural Paschoal Carlos 
Magno em 29 de setembro, 
domingo, às 11h.
Camila Gonzalez, premiada 
como Melhor Atriz no 14º 
FESTU e Melhor Cena no Fes-
tival Um de Cada Vez, interpreta 
uma senhora de sessenta e sete 
anos, costureira e aderecista 
de Carnaval. A peça explora 
os conflitos e a realidade den-
tro de um ateliê de fantasias, 

abordando temas como direitos 
trabalhistas, etarismo, solidão e 
o amor pelo Carnaval. Destaca 
a importância de reconhecer e 
valorizar todos os envolvidos na 
construção dessa festa popular.
SERVIÇO:
- Teatro Popular Oscar Nieme-
yer: 19 de setembro, às 19h. Rua 
Jornalista Rogério Coelho Neto, 
SN, Centro, Niterói. Entrada 
gratuita; ingressos pelo site 
[Sympla](https://www.sympla.
com.br/cada-ponto-um-carna-
val__2614364).
- Centro Cultural Paschoal Car-
los Magno: 29 de setembro, 
às 11h. Campo de São Bento, 
Icaraí, Niterói. Entrada gratuita.
Classificação etária: 14 anos  
Rede social: [Instagram]
(https://www.instagram.com/
cadapontoumcarnaval/)

CADERNO
G

Prêmio CBTIJ de Melhor Espetáculo de Formas 
Animadas – Centro Brasileiro de Teatro Infantil

Recreio recebe exposição  
de Motos Clássicas 

A 4ª edição do projeto “Olhares 
Cariocas” oferece oficinas audio-
visuais e de artes digitais gra-
tuitas para jovens a partir de 14 
anos das comunidades cariocas, 
incluindo a Mangueira. As aulas 
serão realizadas aos sábados, de 
14 de setembro a 16 de novem-
bro, no auditório da Quadra da 
Mangueira. As inscrições estão 
abertas e cada oficina aborda um 
tema diferente, desde fotografia 
e vídeo até design digital e NFT.
A iniciativa, promovida pela 
Aloha Consultoria & Eventos e 
curada por Ana Brites, busca 
capacitar os jovens para o mer-
cado de trabalho, focando em 
audiovisual e tecnologias emer-
gentes como Realidade Virtual 
e Inteligência Artificial. As aulas 

cobrem tópicos como Olhar 
Fotográfico, Cinematográfico, e 
Tridimensional, culminando em 
uma exposição das criações dos 
participantes.
Com o apoio de patrocinado-
res como MetrôRio e Secretaria 
Municipal de Cultura, o projeto 
visa incentivar a arte digital e 
criar impacto nas comunidades 
periféricas.
Serviço:
Datas: 14, 21 e 28/9; 5, 19 e 
26/10; 9 e 16/11  
Horário: 9h às 12h  
Local: Auditório da Quadra da 
Estação Primeira de Mangueira, 
Rua Visconde de Niterói, 1072  
Inscrições: [bit.ly/olhares-
cariocas2024](http://bit.ly/
olharescariocas2024)  

Ovo.Lar: dança, acrobacia aérea e linguagem teatral em 4 
apresentações aos sábados e domingos com entrada franca

O projeto multidisciplinar 
Ovo.Lar, criado pela artista, 
designer e bailarina Violeta 

Vilas Boas, integra dança, acroba-
cia aérea e teatro com um objeto 
escultórico chamado Ovo.Lar. A 
performance, que estreou em 
julho de 2023 no Centro Cultural 

Municipal Parque das Ruínas, será 
apresentada nos dias 21 e 22 de 
setembro no Museu da República 
e nos dias 28 e 29 de setembro no 
Museu de Arte Contemporânea 
de Niterói. O projeto, iniciado em 
2020, contou com a colaboração da 
atriz e diretora Patrícia Selonk, da 

atriz Moira Braga e da professora 
Luciana Belchior, que cuidou da 
preparação corporal e pesquisa de 
movimento aéreo. A performance 
explora temas femininos e a rela-
ção com a fertilidade, inspirando-
-se no conto "O ovo e a Galinha" 
de Clarice Lispector. A edição deste 

ano amplia recursos de acessibili-
dade, incluindo tradução em Libras 
e apresentações sensoriais para 
deficientes visuais. Financiado pelo 
edital Giros RJ da Lei Paulo Gustavo, 
Ovo.Lar oferece uma experiência 
sensorial rica, interagindo com o 
público e o ambiente urbano.
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O ator José Araújo será 
um dos homenageados

No dia 27 de setembro, 
às 19h, o ator, cantor e 
professor José Araújo, 

de 80 anos, será homenageado 
no MA Beach Film Festival 
com o monólogo “João Cân-
dido: Herói do Povo!” no Qui-
lombo Rumo, em Cururupu. 
O festival, que acontece de 
23 a 28 de setembro, foca na 
“Ancestralidade Negra & Direi-
tos Humanos no Cinema e na 
Literatura” e exibe mais de 50 

filmes no litoral maranhense. 
Araújo, com mais de 50 anos 
de carreira, apresentará a 
peça escrita por Clóvis Cor-
rêa e Alexandre Morcillo, com 
música de Pedro Ivo Frota, 
retratando João Cândido e a 
Revolta das Chibatas. O festi-
val destaca a preservação cul-
tural e a promoção da cultura 
local com sessões exclusivas 
para quilombolas e oficinas 
de vídeo minuto.
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O a t a c a n t e 
V i n í c i u s 
J ú n i o r 
pediu des-
culpas à 
t o r c i d a 

brasileira após a derrota 
da Seleção por 1 a 0 con-
tra o Paraguai. O jogador 
do Real Madrid reconheceu 

o momento difícil, mencio-
nando a falta de confiança 
coletiva e a necessidade de 
tempo para que o time se 
ajuste à metodologia do téc-
nico Dorival Júnior.
— Sabemos da situação com-
plicada que estamos vivendo. 
Queremos tirar o Brasil dessa 
situação a qualquer custo. 

Todos vão refletir sobre 
como podemos melhorar, 
voltar a jogar bem e vencer 
com mais facilidade.
Com o resultado, o Brasil 
ficou na quinta colocação 
nas Eliminatórias da Copa 
do Mundo de 2026, com dez 
pontos, enquanto o Paraguai, 
em sétimo, está apenas um 

ponto atrás.
Vini Jr. destacou que a con-
fiança é essencial para o 
desempenho da equipe e 
falou sobre a diferença em 
seu rendimento entre a 
Europa e a América do Sul.
— Sei do meu potencial e do 
que posso fazer pela Seleção. 
Quando a confiança não vem, 

os gols também não. Estou 
focado em ajudar o time. 
Nem sempre vou marcar, mas 
sei da minha capacidade e do 
que represento. Se eu estiver 
melhor, darei tranquilidade 
aos demais.
O atacante mencionou a dife-
rença na velocidade dos jogos 
na Europa em comparação 

com a América do Sul e enfa-
tizou a necessidade de adap-
tação. Ele finalizou pedindo 
desculpas à torcida e expres-
sando o desejo de evolução, 
apesar do momento com-
plicado, ressaltando seu 
compromisso em melhorar 
o desempenho da equipe 
brasileira.

ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Flamengo e Bahia se enfrentam nessa 
Quinta -feira  (12), às 21h e 45 (horário 
de Brasília), Maracanã (Rio de Janeiro, RJ), 
pela 2° rodada da Copa do Brasil.

Flamengo  X Bahia

Atacante não foi bem em mais uma derrota do Brasil nesta edição das Eliminatórias

Vini Jr. Vini Jr. 
reconhece 
reconhece 
má fase má fase 
e pede e pede 
desculpasdesculpas

ESPORTE
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Thomas Craig, jogador de 
hóquei da Austrália, foi fla-
grado tentando comprar 

cocaína durante as Olimpíadas de 
Paris e recebeu uma suspensão 
de até um ano. O atleta, que foi 
preso e depois liberado sem fiança, 
ficará afastado do esporte por seis 
meses, com a possibilidade de mais 
seis meses dependendo de seu 

comportamento. A punição foi 
anunciada pela Hockey Australia 
e começou em 9 de setembro. 
Craig, conhecido como Tom, tentou 
comprar drogas em Paris em 6 de 
agosto e pediu desculpas por seu 
"erro terrível". Apesar da suspen-
são, ele pode ser convocado para 
2025, desde que passe por treina-
mentos e programas educativos.

Atleta de hóquei da Austrália é suspenso poAtleta de hóquei da Austrália é suspenso por r 
tentar comprar cocaína durante as Olimpíadastentar comprar cocaína durante as Olimpíadas

Fluminense aguarda retorno de Arias 
após Data Fifa e imbróglio por saída

FLUMINENSE 

Com o fim da Data Fifa, o 
Fluminense aguarda o 
retorno de Jhon Arias, 

que atuou pela seleção colom-
biana em dois jogos: um empate 
com o Peru e uma vitória sobre 
a Argentina. Arias, titular em 
ambas as partidas, deve se 
apresentar ao clube para o jogo 
contra o Juventude no próximo 
domingo. O atacante, que recen-
temente se tornou pai, viajou 
para se juntar à seleção após 
o nascimento de seu filho. No 
jogo contra a Argentina, Arias 
participou da jogada do primeiro 
gol, com assistência para James 
Rodríguez, que ajudou Yerson 
Mosquera a marcar.

Durante a Data Fifa, Arias cha-
mou a atenção do futebol euro-
peu, e o Fluminense rejeitou uma 
oferta de 12 milhões de euros 
(R$ 74,7 milhões) do Galatasa-
ray. A janela de transferências na 
Turquia fechou na semana pas-
sada, mas o interesse europeu 
deixou Arias em destaque. Arias 
é uma peça-chave para o time 
de Mano Menezes, que ainda 
está na Libertadores e enfrenta 
desafios no Campeonato Bra-
sileiro. Com contrato até 2026, 
ele deve estar disponível para o 
jogo contra o Juventude. O Flumi-
nense viajará para Caxias do Sul 
na sexta-feira e fará atividades 
no sábado, dia anterior à partida.

ESPORTE Á FORA ESPORTE Á FORA 

“ Panela pode tirar seleção 
da copa do mundo ”

Ontem, terça-feira 
(10/9), o Brasil enfren-
tou o Paraguai em 

assunção, partida válida pela 
8ª rodada das eliminatórias 
da América do Sul, visando 
a copa do mundo de 2026 
que será sediada pelo Esta-
dos Unidos, México e Canadá. 
A 23º edição do campeonato 
organizado pela FIFA será de 
11 de junho a 19 de julho.

É a primeira vez que o Canadá 
vai ser o país sede. A competi-
ção terá um aumento de 16 paí-
ses que participarão do evento, 
totalizando 48 seleções.

Sobre o jogo de ontem, o 
Brasil teve posse de bola, não 
conseguindo dar sequência 
nas jogadas que vinham do 
meio do campo para o ataque. 
Faltou criação, disposição!

O “general da tropa’’, Vinicius 
Júnior, não tem vocação para 
comandar no campo os demais 

atletas. Paquetá não consegue 
ser o homem de criação que 
a seleção precisa.  Além disso 
o atleta formado na base da 
Gávea está envolvido em um 
inquérito sobre a manipulação 
de resultado de jogos na Ingla-
terra, não tendo a concentra-
ção ideal para vestir o manto 
sagrado da seleção brasileira.

Outro fato que chama a aten-
ção é a ‘’panela’’ que está sendo 
feita entre os jogadores (Vini-
cius Júnior, Paquetá, Militão, 
Rodrigo ...). Ficou nítido no 
jogo anterior que a bola não 
chegava em boas condições 
para os novatos atacantes 
(Estevão e Luiz Henrique).

Dorival não pode se dei-
xar envolver com esse tipo 
de situação, até por que ‘’os 
paneleiros’’ não consegui-
ram provar que são dignos 
para representar o futebol 
brasileiro.

PAPO DE BOLEIRO
Por Amaury Oliveira 

COLUNA 


